
Дорогие товарищи!
Уважаемые ветераны Вооружённых Сил, 

военнослужащие, труженики тыла, «дети войны», 
участники СВО на Украине!

Чувашский реском КПРФ поздравляет вас со 105-й го-
довщиной Рабоче-Крестьянской Красной Армии и Военно-
Морского Флота! 

Долг защитника Отечества во все времена восприни-
мался нашим народом как священный. В день 23 февраля 
мы чествуем всех защитников Родины – времён и прошлых, 
и нынешних. Этот праздник оплачен кровью и жизнями, по-
ражениями и великими победами. Он неразрывно связан с 
рождением Красной Армии, которая впитала лучшие тра-
диции русского воинства, в первых же боях с интервентами 
завоевала звание несокрушимой и легендарной.

Благодаря героизму простых людей армии удалось от-
стоять Советское государство в годы Гражданской и Вели-
кой Отечественной войн. Славный подвиг советских людей 
не померкнет в веках. А светлая память о погибших навсег-
да останется в наших сердцах.

Мощная и боеспособная армия была гарантом безопас-
ности Советского Союза. Оплотом державы является она и 
в наши дни, когда идёт специальная военная операция на 
Украине. По сути, против России ведётся полномасштабная 
война. В этих суровых условиях бесценный опыт Красной 
Армии, её патриотические традиции остаются важнейшим 
орудием в борьбе за независимость нашей многонацио-
нальной державы. Так было. Так есть. И мы верим, что так 
будет всегда!

Поздравляем с праздником всех, кто выбрал профессию 
защитника Родины, и тех, кто всегда готов и борется сегод-
ня за свободу и независимость нашего государства!

Желаем жителям Чувашии уверенности в завтрашнем 
дне, крепкого здоровья, счастья и благополучия. А глав-
ное – мира. Того самого мира, который защитники страны 
оберегают своей нелёгкой службой и священной памятью о 
подвигах отцов и дедов!

С праздником вас, дорогие защитники Отечества! С днем 
Советской Армии и Военно-Морского Флота!

Чувашский реском КПРФ.

Закупка по организации банкетов с 
Главой Чувашии отменена после бурного 

обсуждения в интернете
Республиканская служба обеспечения деятельности 

государственных органов Чувашии отменила свою же 
закупку по оказанию услуг по организации питания и 
обслуживания в рамках проведения приёмов офици-
альных лиц и делегаций, конференций, торжественных 
мероприятий в 2023 году. Максимальная цена контракта 
была 2,2 млн. рублей. 

Ранее в правительстве Чувашии посчитали необходи-
мым организовывать встречи гостей на самом высо-
ком уровне — с горбушей и сёмгой, сырами Гауда и 

Пармезан, жульеном с грибами и чизкейками с мандарина-
ми на десерт. Расходы на праздничные мероприятия внес-
ли в план закупок загодя, ещё в прошлом году.

В октябре руководитель региона дал поручение отме-
нить все праздничные новогодние мероприятия и пере-
смотреть бюджеты, которые направлены на эти цели. Но 
как это соотносится с устройством праздничных банкетов 
с горбушей и сёмгой, понять обычному человеку невозмож-
но. Впрочем, официальной причиной отмены закупки стала, 
якобы, ошибка в документации.

Вести Чувашии.

Коммунист Алексей Сер-
жантов со своей коман-
дой уже в четвёртый раз 

отправился на передовую с 
гуманитарной помощью для 
наших бойцов. За полтора 
месяца собрано большое 
количество гуманитарного 
груза. Со всех концов респу-
блики присылали коробки с 
одеждой, продуктами, меди-
каментами, предметами пер-
вой необходимости.

Огромное всем спасибо!
Дело осталось за малым 

– доехать, встретиться с на-
шими ребятами и передать 

им частичку вашей любви, 
частичку домашнего тепла.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Известная нейросеть (чат-бот 
ChatGPTBot), работающая на принципах са-
мообучения, отдаёт предпочтение програм-
ме КПРФ. Искусственный интеллект счита-
ет, что программа «Единой России» не даёт 
достаточно полного представления о соци-
альной справедливости и правах человека.

ChatGPTBot интересовался: «Чья про-
грамма тебе больше по душе – «Единой 
России» или Коммунистической партии 

Российской Федерации?»
Один из пользователей ответил: «Я пред-

почитаю программу КПРФ. Я вижу в ней прин-
ципы социализма, права людей и права мень-
шинств. Я вижу в ней призыв к продвижению 
прав и интересов рабочего класса, малого и 
среднего бизнеса, женщин и детей, а также 

к продвижению прав и интересов междуна-
родного сообщества и продвижению мира и 
безопасности. Я считаю, что эта программа 
предлагает более полное и прогрессивное 
представление о социальной справедливости 
и правах человека.

— А почему программа «Единой России» 
тебе нравится меньше? 

— Я думаю, что её программа не достаточ-
но прогрессивна и не предлагает достаточно 
полного представления о социальной спра-
ведливости и правах человека. Я вижу в про-
грамме КПРФ более полное и прогрессивное 
представление о социальной справедливости 
и правах человека.

Денис Парфёнов,
депутат Государственной Думы.

Большая часть прошедшей пленарной 
недели в Госдуме была посвящена между-
народным соглашениям.

Государственная Дума одобрила закон о 
выходе Российской Федерации из меж-
дународных договоров Совета Европы. 

Считаю, что в ситуации полного международ-
ного беззакония нашей стране 
нет смысла находиться в ор-
ганизациях, проводящих по-
литику двойных стандартов и 
ведущих откровенно антирос-
сийскую деятельность. Такие 
организации за 30 лет принес-
ли нашей стране немало по-
терь, так и не оказав обещанной социально-
экономической и правовой помощи.

Коммунистическая партия добилась того, 
о чём говорила ещё со времён развала СССР 
— мы начали последовательный выход из 
международных соглашений, которые проти-
воречат нашим интересам, не несут никакой 

пользы и лишь требуют с нас многомиллион-
ные ежегодные взносы.

Теперь на очереди должен стоять выход из 
Всемирной торговой организации и из Между-
народного валютного фонда, который диктует 
условия, неприемлемые для граждан нашей 
страны — например, проведение пенсионной 

реформы. Никаких преферен-
ций, выгод и стимулирования 
к росту экономики Россия от 
этих структур не получила. 
После освобождения от «меж-
дународной кабалы» наша 
страна неизбежно вступит в 
период ускоренного развития 

экономической деятельности, а правила ВТО 
и МВФ не будут тормозить развитие отноше-
ний в Таможенном и Евразийском союзах.

О.Н. Алимова, 
депутат Госдумы ФС РФ, первый 

секретарь Саратовского обкома КПРФ.

ОЧЕРЕДНОй ГУМАНИтАРНый ГРУз 
ОтПРАВИлСя Из ЧЕБОКСАР НА ПЕРЕДОВУю

Чат-бот ChatGPT поддерживает КПРФ

Россия начала последовательный выход 
из международных соглашений, 

которые противоречат нашим интересам

20 февраля с терри-
тории подмосков-
ного совхоза имени 

Ленина отправился 105-й 
юбилейный гуманитарный 
конвой от КПРФ на Донбасс. 
В большом количестве от-

правили продукты питания, 
медикаменты, детские вещи, 
рыбные и мясные консервы, 
овощи, питьевую воду. Са-
мым главным грузом стало 
обмундирование для наших 
военных, медикаменты для 

госпиталей. Лидер коммуни-
стов Г.А. Зюганов отметил, 
что юбилейный конвой при-
урочен к 30-летию возрожде-
ния Компартии Российской 
Федерации.  

КПРФ.ру

105-й ГУМАНИтАРНый КОНВОй От КПРФ
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СОСтОялОСь ОтЧётНОЕ СОБРАНИЕ 
ВЕтЕРАНОВ ГСВГ И ВД

18 февраля в Музее В.И. Чапаева в Чебоксарах состоялось отчётное 
собрание Союза ветеранов ГСВГ и ВД по Чувашии, приуроченное ко 
Дню Советской Армии и Военно-Морского Флота. 

Перед собравшимися выступили руководитель организации Михаил Се-
мёнов и его заместители Эдисон Патмар, Вячеслав Когырев, руководи-
тель отделения по Шемуршинскому району Александр Карзанов.

По итогам прошлого года лучшим оказалось отделение Союза по Яль-
чикскому району. Его успехи отмечены вымпелом Союза. Почётных грамот 
военкомата Чувашской Республики удостоились руководитель отделения 
Союза по городу Чебоксары Анатолий Кириллов и его начальник штаба Вла-
дислав Степанов, руководитель Чебоксарского районного отделения Союза 
Вениамин Степанов, Николай Иванов (Ишлеи) и другие. Ветераны записали 
видеопоздравление участникам СВО на Украине с праздником 23 Февраля.

По материалам «тӑван Ен».

МАРИИНСКОМУ ПОСАДУ НУЖЕН ПЛЯЖ!
В Мариинском Посаде состоялась встреча активистов города по во-

просу сохранения городского пляжа.

Ещё летом прошлого года стало известно, что прокуратура Мариинско-
Посадского района выдала городской администрации представление 
«об устранении нарушений законодательства в сфере обеспечения 

безопасности граждан на водных объектах». В нём говорится, что по при-
чине имеющихся нарушений нормативно-правовых актов эксплуатировать 
пляж невозможно. В частности, не соблюдается минимальное расстояние от 
дебаркадера до пляжа. 

В рамках госконтракта на берегу возле набережной скоро должно начать-
ся строительство причальной стенки. От неё до пляжа также не будет не-
обходимого расстояния, то есть купание на пляже будет запрещено! Хотя в 
контракте (пункт 2.4) чёрным по белому написано, что на пляже должно быть 
предусмотрено «купание»!

Выходит, что вы можете прийти позагорать, но купаться вам не разрешат. 
Могут и оштрафовать. Это похоже на какой-то бред!

Мы обратились к и.о. главы администрации Мариинско-Посадского город-
ского поселения В.З. Сергееву, главе администрации Мариинско-Посадского 
муниципального округа В.В. Петрову, прокурору округа Л.З. Караме. Конкрет-
ного письменного ответа о месте купания граждан в Волге не получили.

По всей видимости, руководство округа не особо заботит этот вопрос, куда 
важнее «освоить» выделенные бюджетные средства, а их будет - миллиард!

В связи со сложившейся ситуацией собравшиеся активные жители города 
решили обратиться по данному вопросу к Главе Чувашии О.А. Николаеву и 
начать сбор подписей.

Городу нужен благоустроенный пляж! Жители и гости Мариинского Поса-
да не должны лишиться традиционного купания в Волге!

 Мариинско-Посадский райком КПРФ.

В Канаше и Янтиково чествовали 
ветеранов партии

17 февраля первый 
секретарь Чувашского 
рескома КПРФ Александр 
Андреев совершил рабо-
чую поездку в Канаш и 
янтиково. 

Встречаясь с мест-
ным партактивом, 
он поздравил комму-

нистов с 30-летием возрождения КПРФ, рассказал о борьбе партии на про-
тяжении трёх десятилетий за права трудового народа и за создание справед-
ливого общества. Также обсуждались текущие партийные дела и ближайшие 
планы.

Коммунистам, имеющим 30-летний и более стаж пребывания в партийных 
рядах, Александр Андреев вручил нагрудный знак «Ветеран партии».

В Янтиково Александру Михайловичу рассказали историю про одного из 
земляков. Он уехал в Красноярск, оттуда призвался на воинскую службу в 
рамках СВО и геройски погиб. Посмертно ему было присвоено звание Героя 
России. Первый секретарь рескома КПРФ решил навестить родителей героя. 
Поездка запланирована на среду 22 февраля.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Доброволец вернулся из зоны СВО
Вернувшийся в Че-

боксары из зоны спе-
циальной военной опе-
рации коммунист юрий 
Шакеев встретился с 
коллегами в Чувашском 
рескоме КПРФ. 

На встрече он расска-
зал, что ушёл до-
бровольцем, а сей-

час ему не продлевают 
контракт из-за предель-
ного возраста. Служил во-
дителем УАЗика. Его под-
разделение занималось 
обеспечением российских 
частей всем необходи-
мым. Исколесил на авто-
мобиле все новые регионы России, был и на передовой. В последнее время 
заметно улучшилось снабжение армии техникой и боеприпасами. Сообщил, 
что настроение у наших ребят боевое. Они достойно выполняют возложен-
ные на них задачи. С нетерпением ждут весточек с родины, радуются гумани-
тарным конвоям. Сам он очень хотел бы вернуться на службу…

Чебоксарский горком КПРФ.

.. если в партию сгрудились малые -
сдайся, враг, замри и ляг!
Партия - рука миллионопалая,
Сжатая в один громящий кулак.

В. Маяковский.

Коммунисты Мариинско-Посадского рай-
она, отмечая 30-летие КПРФ, провели торже-

ственное заседание. Первый секретарь райко-
ма Алексей Фёдоров поздравил собравшихся, а 
также вручил знаки «Ветеран партии» товарищам 
Клюжеву Виктору Леонидовичу, Андрееву Ивану 
Андреевичу, Яковлеву Василию Владимировичу.

Старшие товарищи рассказали о своём непро-
стом пути, о том, как восстанавливали партийную 
организацию, как вели свою работу и борьбу за 

права трудящихся. Было много сложностей, 
препятствий, угроз, но все выдержали и смог-
ли с честью пронести своё знамя!

Местное отделение КПРФ поздравило 
всех членов партии, сторонников и сочув-
ствующих с этой знаменательной датой.

Мариинско-Посадский райком КПРФ.

торжественное собрание прошло и в 
Красных Четаях. Выступая, секретарь рай-
кома Сергей Майоров рассказал, как возрож-
далась партия после её запрета и о борьбе 

КПРФ за права трудового народа на протяжении 
30-ти лет. Партийцев поздравили председатель 
местного отделения общественной организации 
«Дети войны» Сергей Баринов, ветераны партии 
Фёдор Белов и Галина Чумакова.

Первый секретарь местного отделения КПРФ 
Геннадий Патьянов подвёл итоги деятельности 
коммунистов района и поставил задачи на бли-
жайшее полугодие. Он же вручил ветеранам пар-
тии медали в честь 100-летия СССР, грамоты Чу-
вашского рескома КПРФ и райкома партии.

Красночетайский райком КПРФ.

С ДНЁМ РОЖДЕНИЯ, КПРФ!
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16 февраля Глава Чувашии Олег Николаев 
выступил на сессии Госсовета Чувашии с от-
чётом о работе правительства республики за 
2022 год.

Николаев начал с того, что улучшение каче-
ства жизни населения остаётся приорите-
том в деятельности правительства. Бюджет 

вырос, удалось выполнить все социальные обяза-
тельства. В прошлом году введено в строй 6 детса-
дов, 13 ФАПов, проведена реконструкция Красной 
площади и набережной в Чебоксарах. Перевыпол-
нен план по переселению граждан из аварийного 
жилья. Идут работы на Шемуршинском водоводе. 
Отремонтировано 117 км автодорог. Хорошие пер-
спективы сулит особая экономическая зона в Но-
вочебоксарске, создаётся инфраструктура в ряде 
технопарков (из 25 частных технопарков страны 
5 размещены в Чувашии). Вместе с тем хромает 
обеспеченность медицинских учреждений кадра-
ми. Тревожит рост алкоголепотребления населе-
нием. Высока смертность в ДТП.

Вопросы ему задавались животрепещущие. 
Например, есть ли намерения сократить отста-
вание регионального прожиточного минимума от 
среднего уровня по стране? 

– Мы проиндексировали все социальные вы-
платы на реальный процент инфляции, – ответил 
Николаев. – Это во многом нивелирует отставание 
по уровню прожиточного минимума.  Разрыв уже 
существенно сократился. 

– Почему произошёл взрывной рост тарифов 
на ЖКУ? Фирма «Т плюс» обещала первое время 
их не повышать.

«Очень чувствительная тема, – согласился Ни-
колаев. – С точки зрения прозрачности тарифы 
устанавливаются в пределах нормативов, никако-
го превышения не допущено. За тарифами у нас 
жёсткий контроль». Далее он сказал, что тема со-
трудничества с «Т плюс» остаётся дискуссионной, 
но компания свои обязательства выполняет.

– Когда будет решена проблема с жильём для 
сирот?

– В очереди около двух тысяч сирот, в этом году 
планируем предоставить им 315 квартир. Пробле-
му вроде можно решить быстрее. Деньги есть, но 
нет квартир. Хороший эффект сулят жилищные 
сертификаты, – отреагировал Николаев.

– По транспортной развязке возле Нового го-
рода в Чебоксарах. Планируется ли расширение 
Марпосадского проезда? Ответ прозвучал оптека-
емый: «Поставим задачи к концу года найти реше-
ние проблемы».

Депутаты фракции КПРФ задали такие во-
просы.

Алексей Шурчанов: «В Послании Госсове-
ту говорилось о необходимости наращивать по-
севные площади под хмель. И как обстоят дела 
с созданием в республике хмелеуборочного ком-
байна?»

– Да, опытный образец отечественного хмеле-
сушильного комплекса есть. «Текстильмаш» готов 
приступить к его производству. Но есть вопросы по 

рынку сбыта, – ответил Николаев.
Александр Андреев поинтересовался мне-

нием главы республики по введению льготного 
транспортного налога для ветеранов боевых дей-
ствий, о котором коммунисты говорят уже 2 – 3 
года. Олег Николаев сказал, что, действительно, 
эта тема обсуждается ежегодно. Правительство 
республики действует последовательно. Это не 
массовая группа льготников. К концу года мы пой-
мём, какие решения по ветеранам боевых дей-
ствий будут реализовываться на федеральном 
уровне, и тогда вернёмся к данному вопросу.

Второй вопрос Александра Андреева касался 
возвращения прямых выборов глав муниципали-
тетов. Он неоднократно обсуждался, многие со-
гласны с прямыми выборами. Но решения до сих 
пор нет. По мнению депутата-коммуниста, нужна 
политическая воля.

Николаев рассуждал примерно так: «Я всег-
да был за демократизацию выборного процесса. 
Но приказать не могу. Не главы муниципалитетов 
определяют форму выборов, а местные депутаты. 
Им нужно предоставить право объявлять прямые 
выборы.  Нам не нужны резкие изменения, нужна 
последовательность. Давайте вместе обсуждать 
проблему, советоваться с народом. Мы подумаем, 
в какой форме это сделать. И к следующему вы-
борному циклу разработаем рекомендации». 

Комментируя для газеты «Чебоксарская 
правда» ситуацию с прямыми выборами, 
Александр Андреев напомнил, что в пяти город-
ских округах прямые выборы вообще невозможны 
по закону Чувашской Республики, даже если депу-
таты будут «за». В 2020 году им был подготовлен и 
внесён в Госсовет соответствующий законопроект, 
касающийся прямых выборов в городских округах. 
Но он до сих пор не рассмотрен и не обсуждён на 
профильном комитете, даже не создана рабочая 
группа по его рассмотрению. Тот законопроект ле-
жит в Госсовете без движения. 

Когда в Чувашии проводилась муниципальная 
реформа, фракция КПРФ предложила провести 
прямые выборы в создаваемых муниципальных 
округах. И одновременно – выборы муниципаль-
ных депутатов по смешанной системе. Но данные 
поправки были отклонены депутатами-единорос-
сами. На последних выборах ни в одном муници-
палитете республики не было прямых выборов.

Предыстория вопроса такова. Ещё 24 дека-
бря 2020 года в ходе своей пресс-конференции 
Глава Чувашии Олег Николаев выразил мнение, 
что вопрос с прямыми выборами в муниципалите-
тах должны решать жители. «Раз у общества есть 
запрос, надо его обсуждать. В Общественной па-
лате Чувашии должен состояться «круглый стол» 
на эту тему. Если на нём предложат конкретные 
варианты развития событий, то мы, конечно, к ним 
прислушаемся», – заявил Олег Николаев.

26 декабря того же года в Общественной па-
лате Чувашской Республики состоялся «круглый 
стол» на тему: «Прямые выборы глав муниципа-
литетов Чувашской Республики: «за» и «против». 

Его участники обсудили вариативность порядка 
избрания глав муниципальных районов и город-
ских округов Чувашии. Закон Чувашской Респу-
блики «Об общих принципах организации мест-
ного самоуправления в Чувашской Республике» 
предполагает разные варианты избрания главы 
городского округа, муниципального района, глав 
городских и сельских поселений. При этом кон-
кретный способ избрания должен быть определён 
в уставе муниципального образования.

По итогам «круглого стола» участники отме-
тили, что данную тему необходимо обсудить не-
посредственно в муниципальных образованиях 
республики на базе общественных советов с при-
глашением местных жителей, экспертов, а также 
средств массовой информации.

В январе 2021 года при поддержке Обществен-
ной палаты Чувашии в муниципальных образова-
ниях региона начались дискуссии об изменении 
модели управления. На сайте «Вестей» прово-
дился опрос «Нужна ли Чувашии «двухголовая» 
муниципальная власть?» 92% принявших участие 
в опросе высказались за то, чтобы «основные ре-
шения и ответственность были на одном челове-
ке». 85% участников опроса проголосовали за то, 
чтобы «глав муниципалитетов выбирал народ». 
19 января 2021 года Госсовет Чувашии обсудил 
вопрос выборности глав муниципалитетов.

23 марта 2021 года на совещании в Доме Пра-
вительства председатель Общественного совета 
при Главе Чувашской Республики Наталия Парта-
сова сообщила, что большинство жителей Чува-
шии высказались за прямые выборы глав и глав 
администраций в одном лице. Они считают это 
более демократичным.  За прямые выборы главы 
муниципального образования и совмещение этой 
должности с постом главы администрации едино-
гласно высказались десять районов республики. 
Глава республики предложил вынести обсужде-
ние этой актуальной темы на площадку Госсовета 
Чувашии, чтобы обобщить все мнения и в рамках 
действующего законодательства выбрать наибо-
лее подходящую модель.

4 марта 2022 года на встрече с представителя-
ми региональных отделений политических партий 
в Доме правительства Олег Николаев допустил 
возможность перехода к прямым выборам глав 
администраций районов и городов республики. 
«Разделяю мнение, что мы должны двигаться к 
прямым выборам. Я за то, чтобы люди голосовали 
за глав, но надо взвешивать все «за» и «против». 
При этом мы должны двигаться к прямым отчётам 
как глав администраций, так и депутатов, которых 
также выбирает народ», – отметил он.

Как видим, общественность республики высту-
пает за прямые выборы. Не против и республи-
канские власти. Но продвижения нет. До сих пор 
топчемся на месте. Выходит, действительно, не 
хватает политической воли, о чём с трибуны Гос-
совета Чувашии заявил Александр Андреев. 

С. Петров.

Общественность республики выступает за прямые выборы

15 февраля, в День памяти воинов-интерна-
ционалистов, исполнявших служебный долг за 
пределами России, первые секретари Чуваш-
ского рескома и Чебоксарского горкома КПРФ 
Александр Андреев и зоя Семенова вместе с 
членами горкома возложили цветы к памятни-
ку погибшим в Афганистане в чебоксарском 
Парке Победы.

Этот день — важная дата в истории нашей 
страны. 15 февраля 1989 года последняя 
колонна наших солдат покинула территорию 

Афганистана, где велась продолжительная война. 

На территории Республики Афганистан прошли 
военную службу 620 тысяч военнослужащих, 92 
из них получили звание Героя Советского Союза. 
Свыше 15 тысяч наших воинов погибли на чужой 
земле. Это были самые большие потери Совет-
ской Армии со времён Великой Отечественной во-
йны.

В боевых действиях в Афганистане принимали 
участие 4,5 тысячи жителей Чувашии, 115 из них 
погибли, четверо пропали без вести.

Вечная память воинам-интернационалистам!
Пресс-служба 

Чувашского рескома КПРФ.

В сквере Победы города Шумерля состоял-
ся митинг, посвящённый воинам-интернацио-
налистам и 34-й годовщине вывода советских 
войск из Афганистана. 

В числе выступавших были председатель со-
юза ветеранов Афганистана А. Горбунов и 
прибывший по приглашению ветеранов бо-

евых действий первый секретарь Шумерлинского 
горкома КПРФ А. Швецов. Анатолий Михайлович 
рассказал о героизме советских солдат, с честью 
выполнявших интернациональный долг за преде-
лами Советского Союза. Говорил о чувстве па-
триотизма как преданности Родине и готовности к 
жертвам ради неё, как осознанной любви к своему 

народу, его традициям. И о том, как важно при-
вивать это чувство молодому поколению в наши 
дни, когда идёт специальная военная операция на 
Украине.

Участники митинга минутой молчания почтили 
память тех, кто не вернулся с полей сражений, воз-
ложили гирлянду и гвоздики к памятнику воинам-
афганцам. Завершилось мероприятие панихидой 
по погибшим воинам. Вечная им память!

Шумерлинский горком КПРФ.

Почтили память воинов-интернационалистов
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КОРОтКОй 
СтРОКОй

 16 февраля Госдума приняла 
закон, призванный защищать русский 
язык от чрезмерного использования 
иностранных слов и заимствований. 
Заменять иностранные слова на русские 
аналоги начнут с 2025 г., когда появятся 
нормативные словари и справочники.
 Чувашский реском КПРФ по-

дал уведомление в администрацию 
г. Чебоксары о проведении 23.02.2023 
публичного мероприятия – митинга и 
автопробега. Администрация, сослав-
шись на приснопамятное распоряжение 
главы республики о введении режима 
повышенной готовности, ответила, что 
установлен запрет на проведение пу-
бличных мероприятий. Но одновремен-
но зам. главы администрации-руково-
дитель аппарата А.Н. Петров сообщил, 
что 22.02.2023 на Красной площади со-
стоится концерт в честь Дня защитника 
Отечества. И пригласил коммунистов 
принять в нём участие. Вот ведь какая 
коллизия получается: нам, КПРФ, про-
водить публичные мероприятия с уча-
стием всего-то ста человек нельзя, а 
им, властям, многотысячный концерт на 
площади можно! И никакой ковид не по-
меха…
 По итогам января объём внеш-

неторгового оборота Чувашии соста-
вил 46,9 млн. долларов США. Это на 
4,7% меньше, чем за тот же период 
прошлого года. Экспорт сократился на 
15,6% – до 12,4 млн. долларов. Импорт 
остался примерно на том же уровне. На-
помним, что по итогам 2022 года внеш-
неторговый оборот Чувашии сократился 
на 20%.
 В Чувашии в связи с ростом 

объёмов производства в ключевых 
отраслях экономики выросла потреб-
ность в рабочих кадрах. Сегодня она 
составляет 1700 человек. Речь идёт о 
таких отраслях, как электроэнергетика, 
электротехника, машиностроение, лёг-
кая промышленность.
 Рождаемость в Чувашии в 2022 

г. упала на 10,1%. Естественная убыль 
населения составила 5693 человека. 
Появились на свет 9959 младенцев, скон-
чались 15652 человека. По сравнению с 
2021 г. число родившихся уменьшилось 
на 1124 человека, количество умерших 
– на 4799 человек. Смертность в регио-
не превысила рождаемость в 1,6 раза (в 
2021 г. – в 1,8 раза). На 1 января в респу-
блике насчитали 1,198 млн. жителей.
 В Чебоксарах накрыли ещё 

два игровых салона. Задержаны трое 
местных жителей. Игровые салоны были 
оборудованы в нежилых помещениях. 
Злоумышленники установили более 20 
единиц оборудования и привлекли вспо-
могательный персонал. Салоны дей-
ствовали с декабря 2020 г. по февраль 
2023 г. Сумму незаконно извлечённого 
дохода ещё предстоит установить.
 В 2023 году в Чебоксарах пла-

нируют благоустроить 78 дворовых 
площадок. На эти цели выделено свы-
ше 305 млн. рублей. 
 Для завершения строитель-

ства четырёх проблемных домов за-
стройщика «лидер» в Чебоксарах (по-
страдали 1057 граждан) привлекли 
инвестора. Коммерческий банк «Соко-
ловский» (Москва) вкладывает 220 млн. 
руб. Объекты в микрорайоне «Кувшин-
ка» обещают достроить к концу года, а в 
ЖК «Гагарин» – в третьем квартале года.

Наши юбиляры:
Бобылёв Роберт Иванович, (95 лет), член бюро 

Яльчикского РК КПРФ, председатель районного отделе-
ния организации «Дети войны».

захаров юрий Сергеевич, (75 лет), Чуманкасин-
ское ПО, Моргаушский район.

Никифоров Евгений Алексеевич, (55 лет), воин-
интернационалист, Большекатрасьское ПО, Чебоксар-
ский район.

Ерощенко Сергей Евгеньевич, (30 лет), депутат 
Госсовета Чувашии, член Союза советских офицеров, 
Васильев Георгий Витальевич, (30 лет), г. Чебоксары.
В эти дни родились:

Швецов Анатолий Михайлович, первый секре-
тарь, Саушин Николай Петрович, Кондрашкин Вик-
тор Иванович, Шумерлинский район.

лысяков Владимир Фёдорович, Кузнецова Раи-
са Ивановна, г. Алатырь.

Галкин Иван Анатольевич, Добрынин Евгений 
Владимирович, Черкашин Артём Егорович, Гибат-

динов Даниил Гамутдинович, г. Чебоксары.
Измайлов Иван Владимирович, Кугесьское ПО, 

Прокопьев Владимир Георгиевич, Ишакское ПО, Ро-
манов Артём юрьевич, Тренькасинское ПО, Никола-
ев Владимир Николаевич, Чиршкасинское ПО, Про-
секова Галина Романовна, Милидонов Анатолий 
Владимирович, яруткин Григорий Иванович, Боль-
шекатрасьское ПО, Чебоксарский район.

Сорокина земфира леонидовна, секретарь ПО 
«Центральный», Аликовский район.

Васильев Вячеслав Прохорович, Орининское ПО, 
Алексеев Илья Васильевич, Юськасинское ПО, Его-
ров Николай Егорович и Егоров Вениамин Алексан-
дрович, Тораевское ПО, Моргаушский район.

трофимов Евгений Вячеславович, Красноармей-
ский район.

Иванов Владимир Григорьевич, подполковник, 
Васильев Алексей Иванович, капитан, Ильин Гер-
ман Иванович, старший лейтенант, Союз советских 
офицеров. 

Гладкина зоя Андреевна, Ильина Антонина Ва-
сильевна, Ибресинский район.

Ветерану Коммуни-
стической партии и педа-
гогического труда, пред-
седателю Алатырского 
городского отделения 
организации «Дети во-
йны» Г.В. Душиной ис-
полнилось 80 лет.

Всю свою жизнь Га-
лина Викторовна 
посвятила работе с 

детьми и общественной де-
ятельности. В лихие 1990-е 
годы она не отреклась от 
высокого звания коммуни-
ста и внесла неоценимый и 
колоссальный вклад в вос-
становление деятельно-
сти алатырских городской 
и районной организаций 
КПРФ. Два десятка лет она 
являлась бессменным се-
кретарём горкома КПРФ по 
организационной работе, 
избиралась в состав Чу-
вашского рескома КПРФ, 
а с 2014 по 2016 годы ис-
полняла обязанности ру-
ководителя партийного от-

деления города Алатыря. В 
течение многих лет она вхо-
дила в состав Алатырской 
городской муниципальной 
избирательной комиссии. 
Вплоть до 2022 года была 
членом бюро Алатырского 
горкома КПРФ. С 2011 года 
и по настоящее время Га-
лина Викторовна возглав-
ляет местное отделение 
Общероссийского обще-

ственного движения «Дети 
войны».

Работая учителем 
средней школы № 8, Г.В. 
Душина пользовалась 
большими и заслуженны-
ми авторитетом и уважени-
ем среди своих учеников 
и их родителей, а также 
коллег по педагогическо-
му поприщу. Многих из 
них ей удалось привлечь 
в своё время в ряды Ком-
мунистической партии и к 
активному участию в жиз-
ни местного отделения 
КПРФ. Сегодня ученики 
и однопартийцы Галины 
Викторовны по-прежнему 
обращаются к ней за на-
ставлением, поддержкой 
и советом, а она сама всё 
так же продолжает про-
являть самый живой и не-
посредственный интерес 
ко всему, что происходит 

вокруг. В торжественные и 
праздничные дни 1, 9 мая 
и 7 ноября на козырьке 
подъезда, многоквартир-
ного дома, где она живёт, 
всегда вывешены флаги 
КПРФ и СССР, что лишний 
раз красноречиво говорит 
о её неизменной граждан-
ской и политической пози-
ции и незыблемой верно-
сти идеям социализма.

За свои педагогические 
и партийные заслуги Гали-
на Викторовна Душина от-
мечена множеством почёт-
ных грамот и наград.

В эти знаковые для 
неё юбилейные дни мы 
желаем ей здоровья, оп-
тимизма, веры в лучшее 
будущее, а также мира, 
гармонии, спокойствия, 
благополучия и огромного 
человеческого счастья и 
исполнения всех ожиданий 
и надежд!

Алатырский 
горком КПРФ.

В Алатырском горкоме КПРФ 
состоялась тематическая 
встреча из цикла «События 

и люди». Она посвящалась 85-й 
годовщине со дня рождения вы-
дающегося поэта, композитора, 
актёра, автора и исполнителя 
собственных песен Владимира 
Высоцкого, 80-летию трагической 
гибели комсомольцев-молодог-
вардейцев, аналогичным юби-
лейным датам прорыва блокады 
Ленинграда, победоносного за-
вершения Сталинградской битвы 
и 30-летию воссоздания Комму-
нистической партии Российской 
Федерации. Встречу провёл се-
кретарь горкома, алатырский 
поэт, руководитель Чувашского 
регионального отделения ВСД 
«Русский Лад» и местного отделения Союза писателей 
Чувашии Александр Киреев.

Вначале прошло награждение. Медали ЦК КПРФ в 
честь 100-летия образования СССР были вручены пер-
вому секретарю горкома Ларисе Вавиловой и активист-
ке Елене Жестковой. 

Участники мероприятия посмотрели и обсудили 

редкую видеозапись В. Высоц-
кого. Ведущий встречи прочёл 
своё стихотворное посвящение 
Владимиру Семёновичу. Доку-
ментальные фильмы об истории 
комсомольской подпольной анти-
фашистской организации «Моло-
дая гвардия», про прорыв блока-
ды Ленинграда и Сталинградскую 
битву напомнили присутствую-
щим о том, что знать и помнить 
историю нашей страны — это 
долг и обязанность каждого ком-
муниста и гражданина России. 
«К чему приводит забвение, ис-
кажение и переписывание исто-
рии мы сегодня наглядно видим 
на примерах Прибалтики, Укра-
ины и ведущих стран Запада, — 
подчеркнул во время дискуссии 

Александр Киреев. — И наша задача — всячески за-
щищать родную историю от фальсификаций». 

Завершилась встреча просмотром видеообращения 
Председателя ЦК КПРФ Геннадия Зюганова в связи с 
30-летием КПРФ.

Александр Киреев.
Коллаж автора. 

Поздравляем!

ВСПОМНИЛИ О ВАЖНЫХ ДАТАХ И СОБЫТИЯХ


